

ainsi qu'à deux autres membres de la Ligue arabe situés à la périphérie de la région que vous étudiez, soit la Mauritanie et la Somalie. Certains projets mis en œuvre par des organismes non gouvernementaux dans les territoires occupés sont également parrainés par l'ACDI (Agence canadienne de développement international). Nous collaborons par ailleurs de plus en plus avec divers organismes de développement arabes et nous cofinancions maintenant avec eux trente-six projets dans les pays en voie de développement. Nous avons également collaboré avec Israël à la mise en œuvre d'un projet de développement à la République dominicaine.

Relations personnelles

Les relations personnelles constituent aussi un domaine important bien qu'il soit difficile à définir. Il est plus facile individuellement et collectivement aux Canadiens de développer des relations avec les habitants de ces régions en raison de notre diversité linguistique, culturelle et religieuse. Ainsi, le Canada est membre de la communauté francophone internationale tout comme le sont trois États de cette région, c'est-à-dire la Tunisie, le Maroc et le Liban. Le français est également parlé dans plusieurs autres pays de cette région. Il y a aussi beaucoup d'adeptes au Canada des trois grandes religions dont les centres spirituels sont au Proche-Orient. Les communautés ethniques canadiennes qui ont des liens avec le Proche-Orient et l'Afrique du Nord s'intéressent de plus en plus à l'évolution de la situation dans cette région. Nous devrions donc resserrer les liens qui nous unissent à ces pays.

Bien des immigrants arrivés au Canada viennent de ces pays, même si leur nombre n'est pas aussi élevé que ceux qui viennent d'autres régions du monde. En outre, beaucoup de Canadiens visitent les lieux saints et les sites archéologiques de ces régions et de plus en plus d'entre eux vont passer des vacances en Afrique du Nord. Par ailleurs, le nombre des Canadiens qui travaillent et qui vivent au Proche-Orient et en Afrique du Nord augmente sans cesse.

La collaboration dans le domaine de l'éducation est sur le point de se concrétiser avec plusieurs pays de la région et le gouvernement fédéral travaille de concert avec les provinces et les établissements d'enseignement pour accroître les échanges dans ce domaine. Jusqu'à maintenant, le Canada s'est contenté de conclure des échanges culturels avec Israël et le Maghreb, mais nous diversifions actuellement nos relations dans ce domaine et les universitaires canadiens effectuent des recherches utiles sur la région, tant au Canada que sur les lieux mêmes.

Relations officielles

Le gouvernement canadien est aussi très actif dans la région. Il y a dix ambassades du Canada dans cette partie du monde et nous étudions actuellement la possibilité d'ouvrir un bureau dans la partie méridionale du golfe afin de promouvoir nos intérêts économiques et autres. Nous entretenons des relations diplomatiques avec tous les pays du Proche-Orient et d'Afrique du Nord. L'importance de nos ambassades s'est également accrue et elles offrent toute une gamme de services. Les visites officielles comme celles du Premier Ministre contribuent grandement à développer nos relations avec les pays de cette région étant donné qu'ils attachent une importance